
意見・質問
　国民健康保険料収入が、予算現額より決
算見込額で３億円弱増となっています。見
込よりも収納率が落ち込まなかったことも
要因としてあげられていますが、見込の収
納率と令和３年度の収納率を教えてくださ
い。

回答
 令和３年度の予算は、令和２年度中に見込
みを立てることから、令和元年度の実績を
ベースに作成します。予算の見込みは、収
納率を現年度分90.07％、滞納繰越分
20.86％で作成しましたが、令和３年度の実
績が予想を上回り、現年度分92.39％、滞納
繰越は25.31％となりました。

意見・質問
　歳入６款１項１目延滞金はどのような場
合に発生するものなのか内容について教え
てください。

回答
　延滞金は、納期限の翌日から、納付され
た日の前日までの日数に応じ、保険料額
（保険料額に1,000円未満の端数があるとき
は、その端数を切り捨て）に一定の割合を
乗じて計算し、計算された延滞金が1,000円
を超えたときに徴収を行います。
　参考として、令和４年中の割合は、納期
限の翌日から３か月後は年2.4％、納期限後
３か月を経過した日から年8.7％となりま
す。

意見・質問
①横須賀市の人口が減少する中で、国保対
象者人口が増えているのでしょうか。一般
被保険者分の保険料収入が予算見込みより
増加となっている。

②延滞金も予算見込みより５百万以上増と
なっている。職員の方々がきちんと徴収に
あたったということの結果とみました。御
苦労様です。

回答
①横須賀市の人口減少同様、国保対象者人
口も減少しています。保険料収入が、予算
より増加となったのは、新型コロナの影響
で収入が減少すると見込んでいましたが、
持続化給付金の支給等の影響で収入が落ち
込まなかったことが主な原因と考えられま
す。

②お言葉ありがとうございます。今後も正
しい徴収の在り方を突き詰めながら、一つ
一つ地道に努力を続けていきたいと思いま
す。

意見・質問
　新型コロナウイルス感染症の影響が続い
ている中ではありますが、引き続き予防に
つながる保健事業の積極的な展開を期待い
たします。

回答
　お言葉ありがとうございます。
引き続き保健事業を展開し、健康維持の普
及啓発及び重症化の予防に努めてまいりま
す。

議題等へのご意見に対する回答書
（令和４年度第１回横須賀市国民健康保険運営協議会　書面開催）

１　令和３年度特別会計国民健康保険費決算関係について
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意見・質問
　基金について
　令和３年度第1回協議会において、以下の
質疑応答がされています。
　これによれば、「繰越金はどの程度の金
額を適正と考えるか」に対し、「保険料調
定額の５％、約４億２千万円」と回答され
ています。
　しかし、令和４年度への繰越予定額は、
約13億６千万円。前年度は約15億４千万円
で、適正額との差が大きいようです。前回
の回答では「安定的運営のために基金への
積み立てが必要と考えている」との所見も
述べられていますが、基金に積み立てず、
繰越す理由をご教示ください。

回答
　全庁的な事業の見直しにおいて、繰越金
を活用しながら、段階的に保険料を値上げ
し、負担いただくべき金額に近づける計画
を立てています。
　適正な繰越額を保険料調定額の５％と回
答したのは、県の運営指針における基金の
積立額と同額で考えたためです。
　本市では毎年、繰越金を活用し、保険料
上昇の抑制に活用することと、決算時に不
足が生じた場合の補填財源とすることで事
業を運営してきたため、基金に積み立て
ず、繰越金として計上しております。

意見・質問
　（２）傷病手当金の支給について、令和
３年度実績で支給71件　3,023,012円となっ
ていますが支給日数は平均でどれくらいな
のか。また、最高の支給日数は何日間なの
か教えてください。

回答
 平均支給日数：7日
 最高支給日数：19日（医師の診断書にて判
定）

意見・質問
　４ページ　減免の実績の令和３年度申請
分、却下の理由「前年の所得が０円以下で
あったため」の０円以下とはどのような理
由ですか？

回答
「所得」は、「収入」から必要経費を引い
て算出します。収入があっても、必要経費
の方が多かったり、収入が一定の額に達し
ない場合は、所得が０円以下となります。
　新型コロナウィルスの影響で「収入」が
減少していたとしても、それに係る前年の
「所得」が０円以下の場合は、減免の対象
となりません。
　減免額を計算する際には、所得額を使用
するので０円では計算ができないことによ
るものです。※減免額＝【保険料額】×
【主たる生計維持者の減少が見込まれる収
入にかかる前年の所得額】÷【世帯の所得
額】×【減免割合】

意見・質問
・５ページ　傷病手当金の令和３年度実績
について　令和３年度実績　申請件数28件
なのに支給が71件なのはどのような理由で
すか？

・申請件数28件、支給71件で申請件数より
支給件数が多い理由を教えてください。

回答
　ご指摘ありがとうございます。申請件数
が誤っておりました。

正）71件
誤）28件
申し訳ございませんでした。

２　新型コロナウイルス感染症に係る国民健康保険事業の対応について
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意見・質問
　保険料減免については市のホームページ
での周知及び決定通知書に同封したことに
よって、もれなく情報は行き届いていると
考えてよろしいですか？
　一方、傷病手当金はホームページと広報
よこすかへの掲載となっていますが、決定
通知への同封をされなかった理由をお教え
ください。また、これで周知は十分とお考
えでしょうか？

回答
　保険料減免について
　保険料の減免については、ホームページ
での周知及び決定通知書に同封したこと
で、おおむね、情報が行き届いていると考
えます。

　傷病手当金について
　傷病手当金については国から財政支援を
受けておりますが、財政支援の適用期間に
ついてはその都度延長がされています。国
民健康保険決定通知を郵送する時点では、
財政支援適用期間が令和４年９月30日まで
延長されていましたが、新型コロナウイル
ス感染状況により変わるため今年度の決定
通知書には同封いたしませんでした。周知
するホ－ムペ－ジについては少しでも早く
情報がわかるよう、トップの緊急情報（新
型コロナウイルス感染症に関する支援策）
に掲載しています。傷病手当金についての
お問い合わせは日々多くいただいており、7
月31日時点で55件と前年度を大きく上回る
申請件数となっております。
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